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Nova Mesa Diretora, novos olhares! A Mesa Diretora da Câmara eleita para o biênio 2011/2012,
iniciou seus trabalhos com a preocupação de dar publicidade
aos atos do Legislativo Municipal. Para isso, retornou com os
trabalhos de comunicação institucional da Casa, voltando a utili-
zar as ferramentas de comunicação disponíveis para informar
aos moradores sobre as ações dos vereadores. Este veículo é
uma das formas de estarmos mais próximos do cidadão , jun-
to com o site oficial e boletins radiofônicos esporádicos.

Dentro da perspectiva apontada pelo presidente Raimundo
Nonato Mendes, em que prevalece o espírito democrático, uma
das primeiras preocupações foi criar a logomarca e o slogan
(acima)  que sintetizassem isso. A logomarca foi criada pelo
designer gráfico itapecericano Lázaro Medeiros, sob slogan de-
finido pela Assessoria de Imprensa da Casa. De acordo com
Lázaro, “a logomarca remete a um obturador de máquina foto-
gráfica, que está ligado ao olhar.” A democracia também está
simbolizada, representando os vereadores unidos por
Itapecerica e um novo olhar sobre a forma de fazer política.

Prédio anexo à Câmara irá
receber melhor a população

O Plenário
órgão informativo oficial da Câmara de Itapecerica

Um novo olhar democrático Edição 1 - Ano I - julho/2011 - legislatura 2009/2012

O projeto de ampliação da Câmara, com a construção de
um prédio anexo pretende melhorar o atendimento aos
cidadãos itapecericanos. A lei 2165, sancionada em 25 de
março de 2009, autorizou o Executivo a outorgar ao
Legislativo Municipal concessão de direito real de uso do
imóvel de propriedade do Município. Esta lei garantiu a
possibilidade de realizar o sonho dos vereadores de ter um
espaço maior para acomodar seus gabinetes individuais.
“Com a construção do anexo, cada vereador passará a ter
seu gabinete particular, podendo desta forma receber seus
eleitores com mais dignidade”, esclarece o presidente da
Câmara Raimundo Nonato Mendes, o Dinho da Ambulância.

O projeto de ampliação da Câmara de Itapecerica,
aproveitando a parte de trás do prédio principal, começou
com a abertura do processo licitatório 064/2010,
homologado em 9 de novembro de 2010 com o objetivo de
contratar empresa especializada em construção civil para
execução da obra. A empresa Renova Construção Ltda.,
da cidade de Cláudio, venceu a licitação com valor fixado
em R$ 259.849,16. O contrato foi assinado no dia 31 de
janeiro deste ano, sendo iniciada no dia 2 de fevereiro a
demolição da edificação existente aos fundos do prédio
principal. O prazo de entrega da obra é de até seis meses a
partir da ordem de serviço expedida pelo prefeito.

O projeto arquitetônico desenvolvido por Cristina Gondim
Rabelo prevê 11 salas que atenderá a Emenda 001/2011 à
Lei Orgânica do Município, que altera de nove para 11 o
número de cadeiras legislativas para a próxima legislatura
(leia matéria na página 3).

Foto:jornalistanofuturo.blogspot.com

Leia na página 3 matéria sobre denúncia formalizada pelo
vereador Alessandro Oliveira Apaza, sobre a atual situação

que se encontra o “lixão” de Itapecerica.

Foto: Assessoria de Imprensa

 Alisson Prodlik
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E D I T O R I A L Cidadão na Tribuna

Espaço reservado para os cidadãos expressarem suas
reivindicações, elogios e críticas. As cartas devem

conter nome e endereço completos, número do telefone
e cópia de um documento de identidade, podendo ser

publicada na íntegra ou parcialmente.

A MENSAGEM PODE SER ENVIADA ATRAVÉS DOS
CORREIOS, FAX OU EMAIL. OS CONTATOS ESTÃO

NO EXPEDIENTE.

Tribuna Livre

A Tribuna Livre “Vereadora
Heloísa Maria Villas Boas
Szundy”  é o espaço do cida-
dão itapecericano nas reuniões
da Câmara. Qualquer cidadão
pode usar a tribuna para fazer
reivindicações, sugestões, elo-
gios e críticas aos vereadores
e ao Executivo Municipal. Para
isso, deve ser feito um requeri-
mento com antecedência, jun-
to à Secretaria da Casa.

No primeiro semestre de
2011, várias pessoas usaram este espaço para fazer
reivindicações. Destacamos aqui a participação dos pais
de estudantes da zona rural, que utilizaram a tribuna
com muita propriedade, para defender melhorias no
transporte escolar municipal. Leia mais, na página 5,
sobre o empenho dos vereadores no caso do transpor-
te escolar, na retrospectiva que montamos para que você
fique por dentro de tudo que aconteceu no semestre.

Conterrâneos,
É com enorme prazer

que dirijo-me aos meus
concidadãos, através
deste órgão informativo, na
qualidade de Presidente da
Câmara Municipal de
Itapecerica.

O site e, principalmente
este jornal, vem de
encontro ao desejo de dar
publicidade aos atos
legislativos, servindo
ainda, de elo entre o
Poder Legislativo e o povo
de Itapecerica.

Minha eleição apenas
dois anos após o
exercício da vereança e
no meu primeiro mandato
fez brotar em mim uma sensação ainda maior de
responsabilidade, pois ser o chefe do Legislativo
Municipal é um encargo que requer responsabilidade e
dedicação.

Benjamim Disraeli certa vez disse: “em política, as
experiências significam revolução”, experiência estou
acumulando aos poucos, mas tenho uma convicção:
administrar sempre baseado nas leis e pensando no
melhor para o povo, este o grande chefe dos
vereadores.

O retorno de “O Plenário” às ruas de nossa cidade,
como já dito, vai de encontro ao grande objetivo do
meu mandato à frente do Legislativo Municipal, que
tem por objetivo destacar os trabalhos dos vereadores,
além de estreitar ainda mais, os laços dos
representantes com seus representados, ou seja, dos
vereadores com o povo.

Um órgão de informação é muito importante, elucida
ações e mantêm muitos informados do trabalho que
cada vereador vem desempenhando. É uma forma,
também, de cobrar ações dos políticos que estão mais
perto da população, que com certeza são os
vereadores, que no dia-a-dia estão à disposição para
ouvir o clamor do povo.

Todos os nove vereadores disponibilizaram seus
contatos nesta edição, use estes meios de contatos
para cobrar, parabenizar, enfim, para estar ao lado
daqueles que saíram das urnas com o aval dos
eleitores.

Um abraço,
Raimundo Nonato Mendes (Dinho da Ambulância)

Presidente da Câmara Municipal de Itapecerica

VOCÊ SABIA.....

..... que os vereadores não possuem autonomia para propor
leis que geram despesas ao Município? Isso mesmo! Apesar
de as leis que geram despesas serem votadas e somente
colocadas em práticas, se aprovadas pela Câmara, elas só
podem ser de iniciativa do Poder Executivo.

ENTENDA COMO FUNCIONA.....

..... depois que as leis são enviadas à Câmara, o presidente
encaminha para a reunião ordinária onde são apresentadas
aos vereadores. Depois disso, elas seguem para as
Comissões Permanentes que irão analisar sobre sua
tramitação ou não. Sendo aprovada a tramitação, elas
voltam para a reunião ordinária, onde são votadas.

EXPEDIENTE
O Plenário - órgão oficial da Câmara de Itapecerica

Presidente da Câmara: Raimundo Nonato Mendes   Secretário do Legislativo: Welliton Daniel Cruz   Assessor jurídico: Edson Araújo Rios
Redação e diagramação: Frederico Araújo Mesquita RP 10730/MG   Revisão: Helena Maria dos Santos   Impressão: Gráfica TSJ (Itapecerica)   Tiragem: 5 mil

Contatos: Praça Alexandre Szundy, 63 - Centro - 35 550 000 - Itapecerica - MG / (37) 3341 1629 / www.itapecerica.cam.mg.gov.br / imprensa@camaraitapecerica.mg.gov.br /
secretaria@camaraitapecerica.mg.gov.br
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O Projeto de Lei 022/2011 do vereador Giancarllo Alves
Carneiro Nascimento, propõe a criação de pontos de táxi
fixo na praça Alexandre Szundy. De acordo com o artigo
segundo do projeto, o número de vagas seria limitado a
quatro veículos. “Talvez a praça Alexandre Szundy seja o
local de maior frequência de pessoas e trânsito de veículos
do Município necessitando, pois, seja ali disponibilizado
um ponto de táxi para facilitar a vida de várias pessoas”,
justifica Gian. O projeto foi aprovado na reunião ordinária
do dia 10 de maio.

A próxima legislatura da Câmara de Itapecerica contará
com 11 vereadores, de acordo com o projeto de Emenda
001/2011 à Lei Orgânica do Município, aprovado na reunião
do dia 10 de maio. “Para os municípios entre 15 e 30 mil
habitantes, o número de vereadores poderá ser no máximo
onze. Está sendo proposto para o Município de Itapecerica
o número de onze cadeiras, eis que este número de vagas
vem desde há muito sendo usado para a composição da
Câmara Municipal”, diz o parecer do relator das Comissões
Permanentes, vereador José Mariano Oliveira.

Foram aprovados na reunião ordinária de 14 de junho,
projetos de interesse social para o Município. Os Projetos
de Lei 028/2011 e 032/2011, que autorizam que seja
repassada subvenção social, respectivamente, ao
Educandário São João Batista e ao Abrigo de Idosos
Frederico Corrêa, foram aprovados por unanimidade.

De acordo com o relator do parecer conjunto das
Comissões para o PL 028/2011, vereador Luciano Francino
Rabelo (Lúcio da Boa Viagem), “o trabalho desenvolvido
pelo Educandário São João Batista é digno e louvável
merecendo todos os incentivos possíveis para que até
mesmo possam aumentar e melhorar o trabalho realizado.”
O mesmo entende o vereador Alessandro Oliveira Apaza
(Dr. Alessandro), relator do parecer conjunto das
Comissões para o PL 032/2011. “Imperiosa a participação
do Poder Público nas atividades sociais realizadas por
instituições que visam abrandar o sofrimento principalmente
de pessoas menos favorecidas”, argumentou Dr.
Alessandro na fundamentação do parecer.

Outro projeto votado e aprovado pelos nove
vereadores da Casa, foi o Projeto de Lei 027/2011,
autorizando o Poder Executivo Municipal a conceder
parte do prédio da Escola Severo Ribeiro ao Instituto
de Educação Superior Ltda. para que al i  seja
implantada a FACIPE (Faculdade de Itapecerica).

O vereador Alessandro Oliveira Apaza vem
questionando irregularidades ambientais no “lixão” de
Itapecerica. Ele solicitou vistoria da Polícia de Meio
Ambiente, através de ofício encaminhado no dia 7 de abril.
Os policiais compareceram ao local no dia 4 de maio,
acompanhados pelo Chefe de Gabinete de Agricultura,
Pecuária e Meio Ambiente da Prefeitura, Hilton Moraes
Malachias.

No local, constataram algumas irregularidades. De
acordo com o histórico da ocorrência, foi observado “falta
de recobrimento dos resíduos, resíduos dispersos,
ausência de funcionário permanente, ineficiência do
sistema de drenagem de águas pluviais e presença de
urubus.” Ainda segundo o boletim, “foi observada a
existência de assoreamento em diversas áreas do terreno,
havendo risco de carreamento para o fundo do vale.”

Segundo declarações de Hilton, “há no local um curso
d’água que dista 278 metros do depósito.” A Polícia
Ambiental informou que tal distância está em desacordo
com a Resolução 118/2008 do CONAMA (Conselho
Nacional do Meio Ambiente), que é de 300 metros. Hilton
ainda informou aos policiais que existe um funcionário da
Prefeitura com a responsabilidade pela manutenção do
depósito de lixo, porém não cumpre o horário e as funções
a ele destinadas.

Na reunião ordinária do dia 24 de maio, o vereador
Alessandro elaborou ofícios ao Superintendente Regional
do Meio Ambiente de Divinópolis e ao Promotor de Justiça
da Comarca, Dr. Calixto Oliveira Souza, informando sobre
o boletim de ocorrência M2751-0410968 elaborado pela
Polícia de Meio Ambiente, afirmando tais irregularidades.

Projeto de vereador propõe criação de
ponto de táxi na praça Alexandre Szundy

Câmara terá 11 vereadores na próxima legislatura

Vereadores aprovam projetos de
interesse social e educacional

Vereador questiona situação
do “lixão” de Itapecerica

Lixo não aterrado é espalhado pelo vento, degradando o ambiente

Reunião de Comissões Permanentes:
mais qualidade na análise de projetos

Um fato importante que deve ser destacado nesta
retomada de “O Plenário”, é sobre a realização das reuniões
das Comissões Permanentes. Implantada na gestão
passada, foi um grande avanço no sentido de qualificar as
discussões sobre os projetos analisados.

As reuniões das Comissões Permanentes também
podem ser acompanhadas pelos cidadãos, sendo que
acontecem em dias diferentes aos das reuniões ordinárias.
Verifique a agenda das reuniões, com a Secretaria da Casa.

Notícias

acesse www.itapecerica.cam.mg.gov.br

e fique por dentro das ações legislativas

Alisson Prodlik
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INDICAÇÕES AO EXECUTIVO

Indicação nº 001/2011 - Vereador Jovino Gonçalves Filho
Execução de obras para recuperação da rua Cristiano Machado, no
distrito de Lamounier, que se encontra danificada por vários buracos
com a recuperação da rede pluvial deste mesmo logradouro, visto que
a água está voltando para as casas. E ainda que seja realizada uma
capina em todas as ruas e praças daquele distrito de Lamounier, que
em decorrência das chuvas propiciou o crescimento de muito mato.

Indicação nº 003/2011 -  Ver. Valdomiro Faria Gomides
Aumentar a altura e a largura dos quebra-molas existentes no bairro
Bom Jesus, em frente à Escola Municipal Cônego Cesário.
 
Indicações nº 005 e 030/2011 - Ver. Valdomiro Faria Gomides
Instalação de um abrigo em frente ao imóvel onde funcionava uma
queijaria no distrito de Lamounier, para que as pessoas que fazem uso
do transporte público regular possam se abrigar enquanto aguardam o
ônibus.
 
Indicação nº 007/2011 – Ver. Giancarllo A. Carneiro Nascimento
Manutenção e conservação da ponte (ponte dos cavaleiros) perto do
Antônio do Zé Alípio na comunidade de Gama, zona rural do Município
de Itapecerica.

Indicação nº 008/2011 – Ver. José Mariano Oliveira
Aquisição de uma geladeira, um botijão de gás e uma centrífuga de
sucos para o Centro de Referência da Assistência Social (CRAS) do
Município de Itapecerica.

Indicações nº 010 e 033 /2011 – Ver. Valdomiro Faria Gomides
Realização dos reparos necessários para o efetivo funcionamento do
chafariz instalado na Praça Alexandre Szundy.
 
Indicação nº 018/2011 – Ver. Gilberto Marcolino da Silva
Realização de obras para reconstrução da ponte do Córrego do Areado,
com recursos próprios do município ou através de convênio que poderá
ser firmado com a SETOP - Secretaria de Estado de Transportes e
Obras Públicas de Minas Gerais.

Indicação nº 019/2011 – Ver. Giancarllo A. Carneiro Nascimento
Realização de obras na portaria da Santa Casa de Misericórdia e
Maternidade Sant’Ana, a fim de facilitar o deslocamento de pacientes,
cadeirantes e especialmente, de macas.

Indicação nº 020/2011 - Ver. Giancarllo A. Carneiro Nascimento
Em caráter de urgência, realização de obras para reforma do asfalto na
antiga Travessa Manoel Chico, hoje, Travessa Maria Dirce.

Indicação nº 021/2011 - Ver. Giancarllo A. Carneiro Nascimento
Retirada, através do setor competente, de uma camada fina de areia
que se encontra na esquina entre o antigo Posto do Teté e a praça das
Quatro Bicas, trazida por enxurradas, cuja areia está colocando em
risco a integridade física de motociclistas e pedestres que trafegam
naquele local.

Indicação nº 022/2011 – Ver. Giancarllo A. Carneiro Nascimento
Em caráter de urgência, seja determinada uma inspeção e uma frequente
fiscalização ao longo do rio Vermelho para verificação de possíveis
despejos de entulhos que possam estar interferindo no seu curso.

Indicação nº 023/2011 – Ver. Giancarllo A. Carneiro Nascimento
Em caráter de urgência, realização de capina química em todas as ruas
da sede do Município.

Indicação nº 024/2011 – Ver. José Mariano Oliveira

Em caráter de urgência, implantação no Município de Itapecerica de
um CAPS – Centro de Atenção Psicossocial.
 
Indicação nº 026/2011 – Ver. José Mariano Oliveira
Instalação de hidrantes junto aos prédios públicos municipais, bem assim
aos bens regularmente tombados pelo Município.

Indicação nº 027/2011 – Ver. Gilberto Marcolino da Silva
Construção de um coreto na praça central de Marilândia, rua Ribeiro
Pena.

Indicação nº 028/2011 – Ver. Gilberto Marcolino da Silva
Implantação, em caráter de urgência, de sinalização horizontal de
trânsito nas principais vias públicas do distrito de Marilândia.

Indicação nº 029/2011 – Ver. Gilberto Marcolino da Silva
Realização de obras de manutenção na rua dos Andradas, bairro
Tenda Nova, no distrito de Marilândia.

Indicação nº 031/2011 - Ver. Valdomiro Faria Gomides
Urbanização de uma área pública existente abaixo da quadra
poliesportiva do Alto do Rosário (antigo “Buracão”), com a construção
de uma praça ecológica e equipada com pista de caminhada.

Indicação nº 032/2011 - Ver. Valdomiro Faria Gomides
Construção de uma guarita na praça da comunidade rural de Inácio
Caetano e ainda urbanização da referida praça, com plantio de
grama, construção de canteiros e colocação de alguns bancos.

Indicação nº 035/2011 - Ver. Valdomiro Faria Gomides
Solicitação de um segurança efetivo para a praça Alexandre Szundy.

Indicação nº 036/2011 – Ver. Luciano Francino Rabelo
Construção de um posto de saúde no bairro Boa Viagem,
devidamente equipado.

Indicação nº 037/2011 – Ver. Luciano Francino Rabelo
Construção de uma quadra poliesportiva no bairro Boa Viagem.

Indicação nº 038/2011 – Ver. Luciano Francino Rabelo
Intervenção junto ao comando da Polícia Militar em Itapecerica, para
designação de efetivo policial para o distrito de Lamounier.

Indicação nº 041/2011 – Ver. Luciano Francino Rabelo
Implantação de extensão de rede elétrica na rua Jacuba, no bairro
Boa Viagem, com instalação de seis postes.

Indicação nº 042/2011 – Ver. Luciano Francino Rabelo
Implantação de placas de sinalização de trânsito, regulamentando
estacionamento privativo para idosos e deficientes físicos na praça da
Matriz e praça do Rosário.

Indicação nº 043/2011 – Ver. Luciano Francino Rabelo
Implantação de rede pluvial na rua Bruno Alves Ferreira, no bairro
Alto do Rosário e na rua da Pedreira, que dá acesso à praça Nossa
Senhora Aparecida no bairro Boa Viagem.

Indicação nº 044/2011 – Ver. José Mariano Oliveira
Instalação de uma placa “PROIBIDO JOGAR LIXO” na rua Dadá
Malaquias, nas proximidades da casa do J.B., no bairro Areão II.

Ações legislativas

Uma das funções exercidas pelos vereadores é a apresentação de reivindicações da população através de Indicações ao Execu-
tivo. Trata-se de uma importante atividade do legislador, que funciona como informante das necessidades mais urgentes da

comunidade! Nesta edição, publicamos algumas das indicações apresentadas oficialmente nas reuniões do primeiro semestre.

As indicações completas encontram-se disponíveis com a
Assessoria Jurídica da Casa.

Todas foram encaminhadas à Prefeitura
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Transporte escolar
Já no começo do semestre, os vereadores assumiram um

grande desafio ao defender melhorias para o transporte escolar
municipal. No final de janeiro, houve um encontro entre
vereadores, representantes da Prefeitura e os “perueiros” que
fazem o transporte de alunos, quando foi debatido um consenso
sobre os valores do edital de 2011. Os vereadores articularam
com o prefeito, negociando um reajuste de 20% por km rodado
para cada uma das 36 linhas existentes.

Em fevereiro, na primeira reunião ordinária do ano, foi a vez
dos pais de alunos protestarem, insatisfeitos com o modelo de
transporte proposto pela Secretaria Municipal de Educação.
Através de sugestão apresentada pelo vereador Giancarllo Alves
Carneiro Nascimento, foram convocados para a reunião seguinte
os secretários de Educação e de Planejamento da Prefeitura,
para buscar uma solução.

No dia 22 de fevereiro, os secretários e representantes das
comunidades rurais de Capivara, Catirina e Córrego Fundo
debateram o assunto, ficando acordado, através de sugestão do
presidente da Casa, vereador Raimundo Nonato Mendes, uma
reunião entre a Secretária de Educação e os pais de alunos das
comunidades afetadas.

Quase dois meses depois, na reunião do dia 12 de abril, a
secretária de Educação voltou a ser convocada esclarecendo a
solução encontrada entre Prefeitura e representantes das
comunidades, e afirmando que haverá maior diálogo para tentar
solucionar os impasses enfrentados na área educacional do
Município.

Homenagem às mulheres
Nove mulheres itapecericanas foram escolhidas pelos

vereadores para serem homenageadas, em comemoração ao
Dia Internacional da Mulher, celebrado no dia oito de março.
A sessão solene ocorreu no dia 16 de março, sendo transmitida
ao vivo pela rádio municipal Liberdade AM. Confira no site
oficial da Câmara (itapecerica.cam.mg.gov.br) o áudio da
reunião e as fotos das homenageadas.

Saúde pública
Outra atitude louvável dos vereadores ocorreu agora no final

do semestre, na reunião ordinária do dia 28 de junho. O vereador
José Mariano Oliveira levantou uma questão que preocupou a
todos os vereadores. “A Prefeitura hoje tem apenas uma
ambulância para atender uma população de 20 mil habitantes. É
inadmissível! Será que não tem como comprar três ambulâncias?”,
questionou o vereador. O apelo de Zezé Mariano ganhou voz,
quando todos os vereadores brilhantemente entraram em
consenso discutindo uma melhor forma para adquirir mais uma
ambulância para o Município.

De acordo com o vereador Gilberto Marcolino da Silva, os
moradores de Marilândia são frequentemente prejudicados por
causa do desvio da ambulância que pertence ao distrito e é utilizada
também pelo Município. “Esse problema das ambulâncias está
refletindo em Marilândia. A ambulância que pertence ao distrito de
Marilândia tem sido desviada para o Município”, afirmou o vereador,
alegando inclusive que existe um paciente que faz radioterapia
em Divinópolis que está sendo bastante prejudicado com isso.

O vereador Giancarllo Alves Carneiro Nascimento sugeriu a
intervenção dos nove vereadores junto aos deputados que tiveram
votação expressiva na cidade. “Conseguir ambulância com deputado
não é coisa de outro mundo, agora se eles (Prefeitura) vão dar conta de
manter estas ambulâncias e quantas eles querem é o que precisamos
saber”, destacou. Através de sugestão do vereador Gilberto foi colocada
em votação e aprovada por unanimidade que fosse elaborado um ofício
à Prefeitura, colocando todas estas situações e solicitando explicações
sobre o assunto.

Criamos esta seção para homenagear os vereadores que
passaram pela Câmara de Itapecerica, dedicando-se para o
engrandecimento político de nossa cidade. Pedimos aos
familiares de ex-vereadores que colaborem na construção deste
registro histórico, enviando-nos informações, documentos e fotos.

Começamos prestando homenagem a primeira mulher que
ocupou uma cadeira na Câmara de Vereadores, sendo também
a primeira mulher eleita vice-prefeita da cidade. Falamos de
Heloísa Maria Villas Boas Szundy, que foi presidente da Câmara
no período de 31 de janeiro de 1955 a 31 de janeiro de 1959.

A tribuna livre, espaço reservado aos cidadãos que querem
expressar sua voz através da Câmara, recebe o nome da
vereadora Heloísa Szundy. Abaixo, publicamos o agradecimento
escrito por dona Heloísa Szundy, em decorrência de seu
aniversário de 80 anos:

“Meus filhos,
Minhas noras e netos,
Meus amigos

Jesus Cristo é o mesmo ontem, hoje e eternamente. Lemos a
respeito das coisas maravilhosas que Jesus fez pelo povo. Hoje
Ele é o mesmo que caminhou pelas praias da Galiléia. Tem a
mesma bondade, o mesmo poder de curar e modificar a vida dos
homens. É o mesmo restaurador da coragem, é o mesmo
transformador da alma dos homens. Ele é o fator invariável num
mundo variável. Tudo quanto fez ontem, Ele pode fazer hoje por
vocês. É este o meu desejo e meus afetuosos agradecimentos.

Heloísa Szundy
08/08/1998”

Publicado no jornal Gazeta do Oeste,
em agosto de 1998.

Aconteceu no semestre... Memória

Foto: Arquivo da Câmara
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Maria do Rosário Medeiros
Assessora e Consultora de diversas Câmaras e Prefeituras do Estado de Minas Gerais

O Papel da Câmara Municipal

No Município, o Poder Legislativo é exercido pela Câmara Municipal, por garantia da Constituição Federal. Compete a
este Poder as funções de legislar, fiscalizar a Administração Municipal, propor medidas de interesse da coletividade,
assessorar o Executivo, além da competência para disciplinar e dispor sobre organização de seus serviços internos. Em
Itapecerica, a Câmara é composta de nove vereadores, eleitos de acordo com as normas constitucionais e são eles:
Raimundo Nonato Mendes, Gilberto Marcolino da Silva, Giancarllo Alves Carneiro Nascimento, José Donizete Mendes,
José Mariano Oliveira, Jovino Gonçalves Filho, Luciano Francino Rabelo, Alessandro Oliveira Apaza e Waldomiro Faria
Gomides.

A Câmara Municipal de Vereadores tem três principais funções que são:
Função Legislativa
A Câmara, no exercício da sua função legislativa, participa da elaboração de leis de interesse do Município. A função

legislativa é a que mais se destaca entre as três funções, porque é por meio das leis que os cidadãos têm seus direitos
assegurados. Além disso, as leis também asseguram a harmonia entre os poderes, orientam a vida das pessoas e são
indispensáveis para a administração pública.

Função Deliberativa
A função deliberativa é decorrente de atividades que a Câmara desempenha sem a necessidade da participação do

prefeito. Os atos administrativos internos da Casa são exemplos dessa função.
Função Fiscalizadora
A função fiscalizadora serve para controlar o exercício da administração do Município, isto é, fiscalizar as ações do

prefeito. É uma função de grande importância e demonstra a transparência de uma administração. Para auxiliar as
Câmaras no seu papel de controle externo do Executivo existem os Tribunais de Contas dos Estados.

Transparência política



Julho/2011 O Plenário 7

Formação das Comissões Permanentes 2011

Comissão de Fiscalização
Financeira e Orçamentária

Membros efetivos
Gilberto Marcolino da Silva (presidente), Alessandro

Oliveira Apaza e Jovino Gonçalves Filho
Suplentes

Luciano Francino Rabelo, Giancarllo Alves Carneiro
Nascimento e José Mariano Oliveira

Comissão de Legislação, Justiça e Redação

Membros efetivos
Jovino Gonçalves Filho (presidente), Giancarllo Alves

Carneiro Nascimento e José Mariano Oliveira
Suplentes

Alessandro Oliveira Apaza, Valdomiro Faria Gomides e
José Donizete Mendes

Comissão de Serviços Públicos Municipais

Membros efetivos
Luciano Francino Rabelo (presidente), Valdomiro Faria

Gomides e José Donizete Mendes
Suplentes

Gilberto Marcolino da Silva, José Donizete Mendes e
Jovino Gonçalves Filho

Gentileza urbana.....

Ao dirigir, sempre dê
preferência aos pedes-
tres e ciclistas, princi-
palmente ao passar em
esquinas que não te-
nham semáforo!

Serviços / Informações gerais

Para alcançar o sucesso desejado com a nova proposta administrativa, a Câmara
precisa de que cada cidadão participe, construindo juntos a cidade que vislumbra-
mos. Colabore, entrando em contato com nossa Assessoria de Imprensa, para elogiar
ou criticar o trabalho do vereador, e também para sugerir temas para nossas publica-
ções. Para ter acesso às leis municipais, converse com o Secretário do Legislativo.
E para entrar em contato direto com o vereador, acesse nosso site oficial
(www.itapecerica.cam.mg.gov.br) e entre no link Fale com o vereador.

Entre em contato
imprensa@camaraitapecerica.mg.gov.br
secretaria@camaraitapecerica.mg.gov.br

Construa conosco

SECRETARIA DA CÂMARA

O cidadão que necessitar de cópia de qualquer documentação da
Câmara, pode solicitar à Secretaria da Casa. O prazo para entrega
é de 15 dias a partir da data solicitada. Além dos documentos per-
tencentes à Câmara (Regimento Interno, cópia das atas das ses-
sões parlamentares e projetos de iniciativa do Legislativo), a Secre-
taria pode fornecer qualquer documento de âmbito municipal, como
a Lei Orgânica do Município e projetos de autoria do Executivo.

A quem procurar?
Welliton Daniel Cruz - secretário do Legislativo
Como encontrá-lo?
De segunda a quinta-feira, de 12 às 18 horas, e às sextas-feiras, de 12 às 17
horas. Ou através do e-mail secretaria@camaraitapecerica.mg.gov.br

CENTRO DE ATENDIMENTO AO CIDADÃO - CAC

Com três computadores disponíveis para redação, impressão e
consulta à internet para trabalhos escolares, o CAC “vereador
Irineu Abílio” funciona diariamente na recepção da Câmara. Os
computadores podem ser usados ainda para preenchimento de
formulários do DETRAN, recadastramento de CPF, inscrições
para concursos públicos e vestibulares, entre outros serviços.

A quem procurar?
Cristiene Marques Lisboa Alves
Como encontrá-la?
De segunda a sexta-feira, de 12 às 17 horas. Ou através do e-mail
cac@camaraitapecerica.mg.gov.br

TRIBUNA LIVRE

Durante as reuniões ordinárias e extraordinárias da Câmara, qualquer pes-
soa pode usar a tribuna “vereadora Heloísa Maria Villas Boas Szundy” para
fazer reclamações, elogios e sugestões. Para usar o espaço, o  cidadão
deve procurar a assessoria jurídica e solicitar um requerimento.

A quem procurar?
Edson Araújo Rios - assessor jurídico
Como encontrá-lo?
De segunda a quinta-feira, de 12 às 18 horas, e às sextas-feiras, de 12 às 17
horas. Ou através do e-mail juridico@camaraitapecerica.mg.gov.br

ASSESSORIA DE IMPRENSA

Se você precisar de alguma edição do jornal O Plenário, de alguma
informação relativa à história e funcionamento da Câmara Municipal
ou de contato com veículos de comunicação da região (jornais e
emissoras de rádio/tv), pode procurar nossa assessoria de impren-
sa. Sugestões e críticas também são sempre bem-vindas!

A quem procurar?
Frederico Araújo Mesquita - assessor de imprensa
Como encontrá-lo?
De segunda a quinta-feira, de 12 às 18 horas, e às sextas-feiras, de 12 às 17
horas. Ou através do e-mail imprensa@camaraitapecerica.mg.gov.br

LEGISLATURA 2009 / 2012

MESA DIRETORA
BIÊNIO 2011/2012

Presidente
Raimundo Nonato Mendes - Dinho da Ambulância

Vice-presidente
José Donizete Mendes - Guimba

Primeiro Secretário
Jovino Gonçalves Filho - Jovininho

Segundo Secretário
Luciano Francino Rabelo - Lúcio da Boa Viagem

Segundo vice-presidente
Giancarllo Alves Carneiro Nascimento - Gian

DEMAIS VEREADORES
Alessandro Oliveira Apaza - Dr. Alessandro

Gilberto Marcolino da Silva - Gilberto de Marilândia
José Mariano Oliveira - Zezé Mariano

Valdomiro Faria Gomides - Miro
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Fotos: Studio Marden Mendonça

Nossos vereadores

Giancarllo Alves Carneiro Nascimento - Gian
Partido: PSL
(37) 9944 9512 / giancarllo.ita@bol.com.br
http://facebook.com/giancarllo.carneiro

Raimundo Nonato Mendes - Dinho
Partido: PP
(37) 9967 2612 /
secretaria@camaraitapecerica.mg.gov.br

José Mariano Oliveira - Zezé Mariano
Partido: PMDB
(37) 9967 3612 / zeze_mariano@yahoo.com.br

Gilberto Marcolino da Silva - Gilberto de
Marilândia
Partido: PTB
(37) 9947 9112 / gilberto.vereador@gmail.com

Valdomiro Faria Gomides - Miro
Partido: PP
(37) 9956 4612 /
imprensa@camaraitapecerica.mg.gov.br

Luciano Francino Rabelo - Lúcio da Boa Viagem
Partido: PSDB
(37) 9965 1612 /
imprensa@camaraitapecerica.mg.gov.br

José Donizete Mendes - Guimba
Partido: PR
(37) 9967 9512 / guimba@homtail.com

Alessandro Oliveira Apaza - Dr. Alessandro
Partido: PMDB
alessandro-apaza@bol.com.br
http://facebook.com/alessandro.apaza

Jovino Gonçalves Filho - Jovininho
Partido: DEM
(37) 9957 1312 /
imprensa@camaraitapecerica.mg.gov.br

Acompanhe a atuação dos vereadores, nas reuniões legislativas, que acontecem
sempre nas segundas e quartas terças-feiras de cada mês, a partir de 20 horas.

As reuniões são transmitidas ao vivo pela rádio Liberdade AM e ficam
disponibilizadas no site da Câmara: www.itapecerica.cam.mg.gov.br


